

Communiqué de presse
20 novembre 2025



Axima Réfrigeration accompagne DS Restauration dans la performance énergétique de son site logistique en région rennaise

À Châteaubourg (35), l'entreprise DS Armorique, l'un des cinq dépôts du groupe DS Restauration et acteur majeur de la distribution alimentaire en France a relevé un double défi : agrandir son site logistique tout en réduisant sa consommation d'énergie. Un pari tenu grâce à l'accompagnement de l'agence rennaise d'Axima Réfrigeration France, spécialiste en solutions de réfrigération naturelles et décarbonées, qui a conçu et installé une nouvelle centrale frigorifique au CO₂. Résultat : des performances énergétiques supérieures aux objectifs initiaux, et une facture stable malgré la surface doublée.



Un site repensé pour conjuguer croissance et sobriété énergétique

Dans un site logistique, le froid peut représenter jusqu'à 50 % de la consommation électrique. Son optimisation constitue donc **un levier majeur pour répondre à trois impératifs** : **économique**, en réduisant les coûts d'exploitation et en stabilisant la facture énergétique ; **environnemental**, en limitant l'empreinte carbone grâce à des technologies durables et des fluides naturels ; et **réglementaire**, en respectant les exigences du règlement F-GAS et du décret tertiaire qui imposent des objectifs ambitieux de réduction des consommations.

Face à la croissance de ses volumes et pour optimiser ses installations frigorifiques, DS Armorique a choisi de repenser totalement son système de froid. Axima Réfrigération, spécialiste depuis plus de 30 ans dans les installations aux fluides naturels, entité d'Equans France, a ainsi piloté la refonte complète du système frigorifique, en doublant la zone réfrigérée et installant une centrale au CO₂ transcritique optimisé énergétiquement. Le chantier a été mené **sans interruption de la chaîne du froid**, garantissant la continuité des activités logistiques. Au terme du projet, **la surface de stockage a doublé tandis que la facture énergétique est restée identique**.

Une installation innovante, performante et durable

Au-delà du changement technologique, le projet mené pour DS Armorique s'inscrit dans une démarche de performance et de durabilité. Il repose sur un Contrat de Performance Énergétique (CPE) d'une durée de dix ans, garantissant à l'entreprise un accompagnement technique et financier sur le long terme. Grâce à ce dispositif, les consommations d'énergie sont **suivies et optimisées en continu**, avec des engagements précis de performance et un pilotage à distance des installations.

La plateforme logistique bénéficie aujourd'hui d'une **installation frigorifique de dernière génération**, parmi les plus performantes du marché. Elle intègre **une innovation inédite en logistique, en France : la combinaison de la suralimentation des évaporateurs positifs négatifs** qui consiste à injecter une quantité supplémentaire de fluide frigorigène dans les évaporateurs afin d'améliorer l'échange de froid. Résultat : la surface de refroidissement fonctionne à 100 % de ses capacités, le froid est produit plus efficacement, et la consommation d'énergie reste parfaitement maîtrisée. Cette avancée technologique unique permet à DS Armorique de **produire davantage de froid avec la même quantité d'électricité**.

Autre atout : un **système de récupération de chaleur** qui valorise jusqu'à 250 kW d'énergie. Concrètement, la chaleur produite par les compresseurs est récupérée au lieu d'être perdue, puis utilisée pour **dégivrer les équipements** et maintenir les sols hors gel.



Un technicien Axima Réfrigération travaille sur les compresseurs du système

« Ce projet démontre qu'il est possible d'allier croissance d'activité, performance énergétique et responsabilité environnementale. En choisissant le modèle du CPE et la technologie au CO₂, DS Restauration montre la voie à de nombreuses plateformes logistiques qui font aujourd'hui face à des installations frigorifiques vieillissantes et énergivores. Ce type de modernisation prouve qu'investir dans l'efficacité énergétique, c'est aussi investir dans la compétitivité et la durabilité de nos entreprises régionales. » précise Aymeric Rehel, responsable travaux d'Axima Réfrigération, entité d'Equans France.

À propos du Groupe et d'Equans France

Filiale du groupe Bouygues, Equans est un leader mondial du secteur de l'énergie et des services.

En France, Equans France s'appuie sur ses marques historiques Ineo, Axima et Bouygues Energies & Services et sur une forte présence territoriale pour accompagner entreprises, collectivités et industriels face aux défis de la triple transition énergétique, industrielle et digitale.

Capable d'intervenir à chaque étape du cycle de vie des projets, Equans France mobilise ses 35 000 collaborateurs pour concevoir, installer et fournir des solutions sur mesure qui optimisent les équipements et les usages de ses clients, améliorant ainsi la performance et sobriété énergétique des infrastructures. Son expertise s'étend au génie électrique, climatique, à la réfrigération, à la sécurité incendie, au Facility Management, à la maintenance multi-technique, à l'IT, aux télécommunications et aux solutions digitales.

À l'échelle mondiale, le groupe Equans est présent dans 20 pays, avec 90 000 collaborateurs sur 5 continents et un chiffre d'affaires de 19,2 milliards d'euros en 2024. Dans une même dynamique, sa filiale Equans France a réalisé un chiffre d'affaires de 7,2 milliards d'euros en 2024 et intervient dans près de 30 pays différents.

www.equans.fr | www.equans.com

A propos de DS Restauration

Créé en 1968 en Vendée par Yves Raison et son frère, le groupe DS Restauration est aujourd'hui dirigé par Anna Raison, petite-fille du fondateur. Entreprise familiale par essence, elle perpétue depuis trois générations des valeurs de proximité, de confiance et de considération, à l'égard de ses clients comme de ses collaborateurs.

Spécialiste de la distribution de produits alimentaires destinés exclusivement à la Restauration Hors Foyer (RHF), qu'elle soit collective ou commerciale, le groupe a su évoluer tout en gardant cet esprit familial qui fait sa force. Aujourd'hui, plus de 1 000 collaborateurs, répartis sur 5 dépôts (SIRF, DS Armorique, DISVAL, DS Rhône-Alpes et FRESCA) et 26 bases logistiques, œuvrent chaque jour à la satisfaction de plus de 25 000 clients actifs, perpétuant l'engagement et la rigueur qui caractérisent le groupe depuis sa création. Plus d'informations : www.ds-restauration.com

A propos de DS Armorique

Le Dépôt DS Armorique est situé à Chateaubourg (35), en Bretagne. Il compte 90 salariés qui œuvrent au quotidien pour offrir un service de qualité à ses 3015 clients. Partenaire régional de référence de la restauration professionnelle, il s'appuie sur ses 5 bases logistiques réparties à Saint-Brieuc, Vire, Vannes, Quimper et Cléden-Poher, toutes situées à moins de 100 km de ses clients.